



戸山幼稚園  
2023年  
11月27日発行

本当に暖かい11月でしたね。まだまだ日中は半袖で過ごしている子どもたちもおり、いつになったら冬の気配を…？と思わずにはいられない日々でした。しかしながら早いもので、あっという間に2学期も終わりが近づいてきましたね！もう、今年最後の園だよりとなってしまいました。この1ヶ月は、様々な行事を行うことができ、子どもたちもより仲を深めた月だったと思います。とはいえ、戸山幼稚園にもインフルエンザの波がやってきてお休みの子が増えていることが心配でした。職員も例に漏れず、ご心配をおかけいたしております。そして登園自粛や行事の日程変更など、様々にご理解いただきましてありがとうございます。まだまだ気温が下がり、免疫力が低下していると思いますので、どうぞ残り少ない2学期を元気に過ごせますように、皆で体調管理に気を付けてまいりましょう。

### 「とやまどうぶつえん」 ができました！

今年久しぶりに念願の上野動物園に行くことが出来ました！先月のおたよりでお伝えしました通り、今年は仲良しグループのみんなでやりたいことは何か？を考えているうちに、子どもたちが「えんそくにいきたい！」と繋げていった機会です。ゆりさんのご注文通り(🥰)に大型バスに乗っていきける遠足は、みんなにとっても楽しい1日だったようです♪帯同くださったお母様方、体力勝負にもかかわらず、最後まで笑顔で共に子どもたちを導いてくださりましてありがとうございました！おかげさまで怪我無く、元気に終えることが出来ました。

そして今年は、コロナ禍で取り組んでいました“お店屋さんごっこ”ではなく“動物園ごっこ”を開催しました。これまた、子どもたちのアイデアから飛び出したユーモア満点な動物たちはいかかでしたでしょうか？お母様方をお呼びした時間は、もちろんですが、今年は未就園児さんを久しぶりにお招きすることができ、『小さいちゅうりっぷさん』に得意気に遊び方を説明したり、手を引いて案内したりしながら自分たちの作った動物園を披露することができました。

これらをご披露するまで、沢山の子どもの声からあの動物たちを作ろうとグループの仲間と同じ方向を目指すためには、担任たちの細やかで温かな計画があります。戸山幼稚園が目指していることは、あくまで【子ども主体】の保育ではありますが、自由の中に解き放つだけでは、それは時に不自由となるのです。グループの子どもたちみんなが楽しく、納得していく形はどういったものか、また異年齢の活動で年少が置いていかれぬよう、年中長が飽きぬように過ごせるペースは…などなど、子どもの声を拾いながらではありますが、その声により活かせるようにするための配慮がなされています。もちろん初めから、みんなの作りたいものやイメージが一致することはありませんよね。ただ、それがいかに面白く魅力的になるかを、子どもたちと一緒に心を動かすことで見極めて温めていくことで、みんなの大切な作品に繋がりました。一緒に楽しんでくださった保護者様、ありがとうございました♡

＜クリスマス献金のお願い＞ もうすぐクリスマス会がやってきますね。係のお母様方筆頭に、様々なご準備をいただきありがとうございます。

戸山幼稚園では毎年、バン格拉デシュへの献金をしています。みんなが幸せなクリスマスを過ごせるようにと、子どもたちとも願いをかけています。もちろん、年齢により理解度に個人差はありますが、自分たちにとってバン格拉デシュに無い物を考えたり、嬉しいクリスマスを過ごしてほしいと思ったり、それぞれに純粋な思いが沢山溢れる機会です。どうぞご家族の皆様にご賛同、ご協力いただけますよう、改めましてよろしく願い申し上げます。



### 焼き芋パーティー



秋晴れの金曜日に、園庭で焼き芋パーティーを楽しむことができました！

献品のご協力をいただき、本当にありがとうございました🍁 今年は暖かい秋だったため、戸山幼稚園の周りでは、ようやく少しずつ葉が色付き、落ち始めました。そのため、焼き芋パーティー前には箱根山に繰り出し、各クラスで落ち葉拾いを行い、意欲を高めていました🍁 そんな準備さえも楽しんで行っていたのには、今年にとっておきの理由があるのです…🥰

今年の1学期から、ちゅうりっぷさんで大流行りしていたのは「おおきなかぶごっこ」です。初めは絵本に合わせてなりきって遊ぶことを楽しんでいたのですが、担任が日々壁面を変え、葉っぱを引き抜くと様々なものが飛び出すので、子どもたちもいろんなアイデアを持って参加していました♪



そこで裏の畑で本当に葉っぱを植えてみよう、と、ちゅうりっぷさんには「なにが育つか？」を内緒にして、わくわくしながら大切に育て始めたのが5月の終わり。職員にとっても初めての取り組みでしたので、果たして無事に大きくなってくれるのか…と、掘り起こすまでドキドキでしたが、葉はどんどん生い茂り期待はふくらむばかりです♪



ちゅうりっぷの部屋では、10月の終わり頃から秋の自然に触れる様々な本を読み、土の中にはいろんな野菜が育つことに気付き始めていました。そしてなんだか大きくなった葉っぱが似ているような…🍁？

そんな風にして、楽しかったことが気付きとなり、喜びとなり、得意気にさくらさんゆりさんへお知らせする機会となりました。思いが最高潮に高まったちゅうりっぷさんは、運動会や遠足を直談判にいったゆりさんのように勇んで園長先生の元へ！！(笑)すぐにOKをもらって大喜びで参加したというわけでした♡

待ちわびた当日。朝から火を起こすためにレンガを運んだり、木や新聞紙をくべたりしながら、みんな自分の仕事を求めて大張り切り！焼きたてのお芋が届くと、とっても嬉しそうな笑顔で友達と味わっていましたよ。良いお天気の中で秋の自然を満喫しながら、ほくほくの甘いおいもを味わって、心を豊かにした戸山幼稚園のみんなでした🍁



朝からお手伝いいただいたお母様方、本当にありがとうございました！沢山の立候補者がいてくださり、一緒になってイベントを盛り上げようとしてくださった保護者様には心より感謝申し上げます。熱い中火を絶やさず、お芋の加減に気を配り、子どもたちが一緒に作業ができるようにたくさんの準備を臨機応変に行ってくださいました。後片付けまでご尽力いただきまして頭の下がる思いです！！おかげさまで良い一日となりました🥰

(この時期には毎年、感染性の風邪などが流行ることが多く、参加出来なかった子どもたちいたことはとても残念ですが、秋の恵みをみんなで味わえるように、いただいたお芋を半分残しておりましたので、またみんなで機会を設けて美味しくいただきます🍁)